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НОВЫЕ ПОРТРЕТЫ 
В ГАЛЕРЕЕ ПОЧЁТА

Три новых портрета пополнили галерею почётных граж�

дан Орла, расположенную в городской администрации.  

На торжественной церемонии представители организа�
ций, предложивших присвоить высокое звание Ю.П. Сёмину
— бывшему тренеру сборной России по футболу, Н.Н. Кос�
тину — директору ЗАО "Орлэкс" и председателю Орловско�
го отделения ВОИ В.П. Чуриловой, а также руководители го�
родского Совета народных депутатов и администрации Ор�
ла сказали много добрых слов в адрес почётных граждан. 

Праздничную атмосферу помогли создать городские
творческие коллективы, исполнившие песни о Родине.  

СТРОГИЙ РЕЖИМ МИЛИЦИОНЕРУ
Заводской районный суд Орла приговорил бывшего со�

трудника патрульно�постовой службы областного УВД

Бориса Мухомеджана к восьми с половиной годам ли�

шения свободы за наркоторговлю. 

Обвинение милиционеру предъявлено сразу по четырем
статьям Уголовного кодекса РФ: незаконный сбыт наркоти�
ческих средств в особо крупном размере, приготовление к
незаконному сбыту наркотических средств в крупном раз�
мере, незаконное приобретение, хранение и ношение огне�
стрельного оружия. 

Прокуратура Заводского района Орла и районный суд ус�
тановили, что в июле 2005 года старший инспектор штаба
батальона полка ППС при областном УВД Б. Мухомеджан
сбыл покупателю за восемь тысяч рублей 8,9 грамма герои�
на. В тот же день в ходе проведенного в его доме обыска
были обнаружены расфасованный в три свертка героин об�
щей массой 1,85 грамма, аптекарские весы, 14,1 грамма
марихуаны и обрез охотничьего ружья. 

КАК РЕАЛИЗУЮТСЯ НАЦПРОЕКТЫ
Вчера в администрации Советского района прошло за�

седание районной территориальной депутатской груп�

пы. В числе главных рассматривались вопросы, связан�

ные с реализацией национальных проектов в сфере об�

разования и здравоохранения. 

В частности, главой администрации района А.М. Скляру�
ком было отмечено, что в рамках реализации национально�
го проекта "Образование" школы № 19 и № 39 удостоены
президентских грантов на миллион рублей. Четыре учителя
района получили по 100 тысяч рублей. Кроме того, ведутся
всеобщая компьютеризация образовательных учреждений,
бесплатное подключение их к сети Интернет.

Активно идёт в районе и реализация национального про�
екта "Здравоохранение". Составлены списки работников го�
сударственных и муниципальных учреждений социальной
сферы района, подлежащих дополнительной диспансериза�
ции, утверждены графики её проведения. Проводятся до�
полнительные медицинские осмотры людей, занятых на ра�
ботах с вредными и опасными производствами. Получено
6800 доз вакцины против вирусного гепатита В, 10340 доз
противогриппозной вакцины. В учреждения здравоохране�
ния района в 2006 году поставлено 33 единицы медицин�
ского оборудования на общую сумму 7947,2 тыс. рублей.

ОРЛОВСКИЙ СТУДЕНТ 
ЗАДЕРЖАЛ ГРАБИТЕЛЯ

В Северном районе молодой человек помог задержать

грабителя.  

Как сообщает пресс�служба УВД, всё произошло на днях
вечером недалеко от магазина "Северное сияние", что на
улице Металлургов. 

Девушка выходила из магазина, когда на неё напал муж�
чина и вырвал из рук сумочку, в которой были деньги, пас�
порт и сотовый телефон. Девушка закричала. В погоню за
нападавшим бросился проходивший мимо молодой чело�
век. Он преследовал грабителя несколько кварталов, пока
тот не упал, споткнувшись. Во время падения сумочка выпа�
ла у него из рук. Так пропажа была возвращена законной
владелице. А грабителя, который, несмотря на падение, тут
же вскочил и продолжил бегство, помогли молодому чело�
веку задержать сотрудники патрульно�постовой службы.
Они и доставили нарушителя в Северный райотдел. 

Спасителем сумочки оказался студент�третьекурсник од�
ного из орловских вузов Владимир Ветров. Благодаря его
реакции и просто человеческому участию похищенное уда�
лось вернуть владелице, и это происшествие не пополнило
список нераскрытых преступлений. Отличившегося студен�
та руководство райотдела наградило благодарственным
письмом. 

КНИГА К 110�ЛЕТИЮ ШАТИЛОВКИ 
Сборник научных работ, посвящённый 110�летию Шати�

ловской сельскохозяйственной опытной станции, вы�

шел в Орле в издательстве "Картуш" под общей редак�

цией доктора сельскохозяйственных наук В.И. Зотико�

ва. 

В публикуемых материалах представлен широкий спектр
проблем, отражающий результаты исследований по различ�
ным аспектам земледелия, растениеводства, селекции и
животноводства.  

Широко освещены вопросы, связанные с историей и тра�
дициями Шатиловской СХОЗ. Сборник рассчитан на науч�
ных работников, аспирантов, студентов и преподавателей,
специалистов и руководителей сельскохозяйственного про�
изводства.  

ШТРАФОМ ПО ГРЯЗИ
В ходе рейдов, проведенных комитетом админист�

ративно�хозяйственного контроля на минувшей не�

деле, было вынесено 20 постановлений о привлече�

нии к административной ответственности.

Претензии у контролеров вызывают в основном загрязне�
ние прилегающих территорий в частном секторе и проезжей
части в центре города, а также несанкционированная тор�
говля "с асфальта". По результатам проверок приняты кон�
кретные меры. Так, за минувшую неделю по 12 адресам вос�
становлено асфальтовое покрытие, дополнительно заключе�
но 16 договоров на вывоз твердых бытовых отходов. Пред�
метом отдельной проверки стало содержание теплотрасс,
состоящих на балансе "Орловской генерирующей компании
и "Орелгортеплоэнерго". Было выявлено более 60 участков,
на которых нарушена теплоизоляция труб. В адрес двух
предприятий направлены соответствующие предписания. 

Информагентство 

"Орловской правды".

Больше всего вопросов от
дозвонившихся касалось благо�
устройства торговли. "Хороший
хлебный павильон на вашем
рынке, — обратилась к Олефи�
рову жительница ул. Курской, —
только козырек над ним неболь�
шой, и когда выстраивается
очередь, люди вынуждены
ждать под дождем". Это был не
единственный вопрос "по рынку
на Курской". Несколько человек
жаловались на торговлю моло�
ком прямо с земли, которая ве�
дется на подходах к торговому
комплексу. 

Директор рынка ответил, что
по плану обустройства рынка в
течение двух лет все торгующие
будут размещены под крышей
павильонов. Быстрее вести ре�
конструкцию невозможно не
только по финансовым сообра�
жениям. Олефиров говорит, что
более масштабное строитель�
ство потребовало бы потеснить
многие торговые места, и пред�
приниматели могли бы в таком
случае остаться без работы.
Также Анатолий Анатольевич пообещал,
что широкий козырек над хлебным киос�
ком появится в ближайшее время. 

Что касается стихийной базарной (в
худшем смысле этого слова) торговли на

тротуарах продуктами сомнительного ка�
чества, то это беда всех рынков. По сло�
вам Олефирова, он знает все три семьи,
регулярно торгующие молоком на подхо�
дах к его рынку, и предлагал им перейти в

обустроенный павильон "Сельское подво�
рье". Плата для продающих продукцию,
выращенную на своей даче или в подсоб�
ном хозяйстве, в торговом комплексе не
превышает десяти рублей за день торгов�
ли. Однако пока продавцы предпочитают
стоять на улице. Оставаясь там, они, кста�
ти, избегают не только арендной платы,
но и ветеринарно�санитарного контроля.
Так что этот вопрос, скорее, следует ад�
ресовать милиции.

По поводу непомерной арендной пла�
ты для селян на городском рынке в
студию поступил еще один звонок от
жительницы Ливенского района:
"Приехала в город продать утку, так за
место потребовали заплатить 30 руб�
лей!"  

Много в студии говорилось о сегод�
няшних переменах в среде предпри�
нимателей�рыночников. По словам
Андрея Страждина, открытая три ме�
сяца назад по инициативе "Союза
рынков города Орла" общественная
приемная на Центральном рынке ус�
пела зарекомендовать себя как кон�
сультативный центр. Изначально пла�
нировалось, что здесь будут помогать
в составлении договоров, бухгалтер�
ской отчетности и т. п. "Круг вопросов,
с которыми обращаются в приемную,
оказался гораздо шире", — рассказы�
вает Страждин. Нередко в приемную
идут посетители рынка с жалобами на
проданный им некачественный товар,
и тогда общественникам приходится
брать на себя обязанности упразднен�
ной городскими властями службы за�
щиты прав потребителей. Еще одно
набравшее обороты направление ра�
боты — сотрудничество с банками, за�
интересованными в кредитовании ма�
лого бизнеса.

Прямой эфир проходил около со�
рока минут, и за это время с помощью
дозвонившихся в студию радиослуша�
телей было поднято много вопросов,
на освещение которых просто не хва�

тило времени. Поэтому в ближайшее вре�
мя на радио "Экспресс" будет подготов�
лена еще одна встреча с представителя�
ми малого бизнеса орловских рынков.     

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Обсуждение ситуации на орловских рынках и проблемы развития

малого предпринимательства стали темой очередного прямого

эфира, который прошел в минувшую среду на радио "Экспресс".  

Гостями радиостудии стали директор торгового комплекса "Рынок

на Курской", руководитель Орловского регионального отделения

Всероссийской общественной организации "Опора России"

Анатолий Олефиров и лидер "Союза рынков г. Орла" Андрей

Страждин. Эфир проходил в интерактивном режиме — в студию

поступило несколько звонков от орловцев и жителей области,

которых волнуют недостатки в организации рыночной торговли.

ЗА БАЗАР ОТВЕТИЛИ 
РЫНОЧНИКИ

ГЛАС НАРОДА

МАРКОВА Татьяна, маркетолог автоцент�
ра "Атлант�М":
— Нет, на мой взгляд, не хватает тихих, уютных
мест, где можно спокойно посидеть с друзья�
ми, поговорить. Из всего, что есть в нашем го�
роде, предпочитаю кафе "Лабиринт".

ЕФИМОВА Инна, студентка профессио�
нального лицея № 1:
— Достаточно. Пойти есть куда, когда появляет�
ся свободное время.

ИГНАТОВ Юрий, ведущий инженер Ор�
ловской банковской школы:
— В городе много клубов, в которых молодежь
проводит досуг, в основном употребляя алкоголь�
ные напитки, а хороших мест очень мало. Для то�
го чтобы хорошо и с пользой провести время,
лично я со своими друзьями пытаюсь привлечь
молодежь к музыке, являюсь организатором фес�
тиваля альтернативной музыки Rock Side.

КОМКОВ Михаил, студент ОРАГС:
— Мне нравится клуб "Стерео". Вообще, моло�
дежных клубов, где можно провести свободное
время, у нас в городе достаточно, но хотелось
бы, чтобы они были более доступны по ценам.

АСТРАХАНЦЕВА Татьяна Васильевна:
— В нашем городе нет хороших мест для про�
ведения досуга, особенно тех, где наше под�
растающее поколение могло бы поучиться
культуре общения, повысить свой интеллекту�
альный уровень.

АННА, студентка ОГИЭТ:
— Мне очень нравится проводить досуг в клубе
"Домино", там уютная обстановка, доступные
цены. Только хотелось бы, чтобы там ставили
различную музыку, не только клубную.

КОРНИЛОВА Марианна, студентка ОГАУ:
— Я провожу досуг в клубах "Стерео", "Океан
грез", больше пойти особо некуда. Вообще, хо�
телось бы, чтобы в клубах нашего города были
более доступные для молодежи цены.

ПАВЕЛ И ЮЛИЯ:
— У нас в городе очень мало хороших мест для
проведения досуга молодежи. В свободное
время даже пойти некуда, чтобы хорошо отдох�
нуть.

СЕЛИВАНОВСКИЙ Максим, студент ОГУ:
— В нашем городе, на мой взгляд, только два
хороших клуба для молодежи. Это — "Стерео"
(там интересная клубная программа, хорошее
оформление зала) и клуб "Ксенон" (нравится
тем, что там можно не только танцевать, но и
заниматься спортом, играть в теннис, биль�
ярд).

Подготовила Лилия КАТКОВА.

Фото Елены КОРОЛЕВОЙ.

Достаточно ли у нас в городе хороших мест

для проведения досуга молодежи? Этот 

вопрос мы задали жителям Орла.

Федеральное руководство собра�
ло глав крупных муниципалитетов,
чтобы выслушать их мнение по по�
следним поправкам к законам, вне�
сенным в Государственную Думу.
Речь шла об игорном бизнесе, об
усилении государственного контро�
ля на рынке алкогольной продукции,
изменениях в выборном законода�
тельстве, а также поправках в 131�й
закон.

На совещание приехали мэры 50
городов. Присутствовал и мэр Орла.
Позавчера по итогам этого меро�
приятия А.А. Касьянов провел
пресс�конференцию. Начиная свое
выступление, городской глава ска�
зал, что выполняет просьбу предсе�
дателя Госдумы Б.В. Грызлова дове�
сти до региональных СМИ позицию
"Единой России" и федеральных ор�
ганов власти по обсуждаемым во�
просам. 

По словам А.А. Касьянова, на со�
вещании обсуждалась  одна из са�
мых острых для муниципалитетов
проблем — низкая наполняемость
местных бюджетов. В российских
городах эта цифра составляет  40—

70 процентов от необходимой вели�
чины.  Такое положение влечет за
собой финансовые сложности при
выполнении возложенных на муни�
ципальные образования полномо�
чий. Перед федеральным центром
мэрами поставлена проблема: не�
обходимо осуществить перераспре�
деление доходов между разными
уровнями бюджетов в пользу мест�
ных. Надо менять пропорции по рас�
пределению налогов. В Москве за�
верили, что проблема наполняемос�
ти местных бюджетов будет решать�
ся. Когда? Скорее всего, изменения
будут вноситься в бюджет 2008 года,
так как основной финансовый доку�
мент на следующий год уже принят.
Существующий механизм наполне�
ния бюджетов не надо ломать — его
надо совершенствовать.

Последние внесенные в Думу по�
правки к 131�му закону все мэры
единодушно раскритиковали. И в ча�
сти возможности не избрания, а на�
значения мэров, и в части дробле�
ния городских муниципалитетов на
более мелкие — районные. 

Глава администрации Орла также

сказал, что из выступлений мэров
различных городов было понятно:
идиллии во взаимоотношениях меж�
ду властями регионов и их централь�
ных городов нигде в России нет. Это
объективно и нормально. Все в рам�
ках рабочего процесса. Но личные
отношения губернаторов и мэров за
редким исключением хорошие, де�
ловые. Например, многие знают о
трениях между губернатором и мэ�
ром в Екатеринбурге, но это не ме�
шает и городу, и области нормально
развиваться. Все разногласия дело�
вого характера, а не личностного. 

Совещание показало, что феде�
ральная власть согласовывает свои
решения с муниципалитетами и
прислушивается к их мнению. На�
пример, по поправке о назначении
мэров председатель Государствен�
ной Думы Б.В. Грызлов, согласив�
шись с главами городов, высказался
примерно так: "Этот вопрос мы по�
хоронили окончательно".

Также показательно, что по боль�
шинству вопросов позиции Центра и
местных властей на сегодняшний
день едины. Это касается вопросов
об усилении госмонополии на рынке
алкогольной продукции, игорного
бизнеса  и выборного законодатель�
ства. Никаких разногласий по пово�
ду этих законодательных инициатив

"Единой России" не возникало.
Здесь мэры поддержали партию
власти.

Из вопросов, заданных А.А. Кась�
янову, можно выделить два. Первый:
будет ли при принятии окончатель�
ного решения по вопросу "выборы�
назначение" мэров как�то выяснять�
ся и учитываться мнение не только
политиков, но и населения? Мэр Ор�
ла ответил примерно так: все реше�
ния в конце концов принимают поли�
тики.

Второй вопрос уже "заезжен�
ный", но непрерывно муссируемый
некоторыми средствами массовой
информации:  о якобы существую�
щем конфликте между губернато�
ром области и мэром Орла. А.А. Ка�
сьянов уже неоднократно опровер�
гал слухи и домыслы. И в этот раз
он ответил так же, как и раньше:
"Никаких принципиальных, а тем
более личностных конфликтов нет.
Идет нормальная работа по органи�
зации взаимодействия областных и
городских структур власти в усло�
виях почти непрерывно меняюще�
гося законодательства. Если и воз�
никают различные мнения по реше�
нию тех или иных вопросов, то все
решается в рабочем порядке. При�
мер — принятие областного закона
о земле. После полутора месяцев

организационного периода, когда
поступления в городскую казну от
продажи земли несколько снизи�
лись. Но сейчас ситуация стабили�
зировалась и есть надежда на то,
что все планы по доходам будут вы�
полнены. Такое положение в подав�
ляющем большинстве регионов
России. Идет нормальный рабочий
процесс".

В таком духе мэр Орла высказы�
вался неоднократно. Однако "горя�
чую тему" продолжают поднимать и
"обсасывать". Складывается впечат�
ление, что кому�то очень хочется,
даже если конфликта "губернатор —
мэр" в природе не существует, навя�
зать орловчанам мнение, что он
есть. Это и называется созданием
виртуального информационного
пространства. Такой прием доволь�
но часто используют политтехноло�
ги,  манипулируя общественным со�
знанием. Особенно актуально это в
периоды предвыборных кампаний.
Что наводит на мысль: некоторые
политики уже стартовали на выборы
в облсовет "Март�2007". Впрочем,
если внимательно ознакомиться с
орловской прессой, такая мысль
найдет свое подтверждение в по�
давляющем большинстве "острых"
материалов. 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ОО  ГГООССММООННООППООЛЛИИИИ,,  ССААММООУУППРРААВВЛЛЕЕННИИИИ  
ИИ  РРААННННЕЕММ  ССТТААРРТТЕЕ  ННАА  ВВЫЫББООРРЫЫ

На этой неделе руководство фракции "Единая Россия"

Государственной Думы совместно со всероссийским

Советом глав местного самоуправления проводило 

в Москве совещание с мэрами областных центров. 

У подъез�
да новенькой
многоэтажки,
за год возве�
денной ЗАО
"Жилстрой",
новоселы до�
ж и д а ю т с я
символичес�
кого вруче�
ния ключей.
Древняя ба�
бушка, кута�
ясь на ветру в
шерстяной платок, шепчет: "А
я уж думала, что не перези�
мую!" Мальчишки то и дело за�
бегают в подъезд, примерива�
ясь — сколько на новом месте
простора для игр.    

— Мы много лет этого жда�
ли, — делится впечатлениями
Елена Костикова, — добива�
лись, надеялись, ходили по ин�
станциям. Летом прошлого го�
да нам сказали, что для нас на�
чалась стройка. Мы жили на
Старомосковской улице в вет�
хом доме, которому около 200
лет. Общая площадь нашего

жилья была всего 38 квадрат�
ных метров, а здесь — двух�
комнатная квартира! 

Из того аварийного строе�
ния, половина которого уже
развалилась, с тонкими пере�
городками и дырявой крышей
вместе с Костиковыми пере�
селяются еще три семьи, у
многих есть дети. Сын Елены
Николаевны Саша уже успел
заглянуть в свою новую комна�
ту и очень радуется: 

— Там места очень много и
обои красивые! 

18 квадратных метров на

члена семьи — существующий
норматив, о котором многим
переселяющимся из старых
домов раньше приходилось
только мечтать.

По данным начальника от�
дела по учету и распределе�
нию жилья городской админи�
страции Анатолия Пчелкина,
сегодня в Орле утвержден пе�
речень из 632 домов, из кото�
рых люди подлежат переселе�
нию. Оно ведется в рамках фе�
деральной программы "Жили�
ще". Программа утверждена
на 2002—2010 годы. До вче�
рашнего дня удалось пересе�
лить только 27 семей. В новом
доме на Раздольной счастлив�
чиков скоро прибавится —
всего здесь за счет федераль�
ных средств на переселение
выделено 23 квартиры. Часть

будущих но�
воселов за�
в е р ш а е т
о ф о р м л е �
ние доку�
ментов. По
словам Ана�
толия Алек�
с е е в и ч а ,
очередь на
их получе�
ние форми�
р о в а л а с ь
исходя из
того, на�
с к о л ь к о
опасно лю�

дям было оставаться в своем
прежнем,  аварийном, жилье.

Элитная публика в ветхих
домах не живет, и поэтому
среди новоселов на Раздо�
льной новых русских заметно
не было. Зато свой заветный
ключ получила, например,
воспитанница детского дома
Светлана Николаевна Глотова.
А также семья Нины Ивановны
и Евгения Николаевича Степа�
новых — они работают двор�
никами в Заводском районе,
именно их стараниями знаме�
нитая стрелка между Окой и
Орликом всегда радует глаз
чистотой и ухоженностью.

Вручали ключи новоселам
мэр Орла А.А. Касьянов и
председатель  горсовета  
В.И. Уваров. 

Евгений ЛОКТИОНОВ.

ИЗ ТРУЩОБ — В БЕСПЛАТНЫЕ КВАРТИРЫ
Вчера 13 орловских семей, проживавших 

в разваливающихся на глазах постройках

двухсотлетней давности, получили ключи от

новых квартир в доме №19 по ул. Раздольной

(район силикатного завода). Это первые

результаты реализации в областном центре

федеральной программы переселения 

из ветхого и аварийного жилья.

Ф
о

то
 А

н
д

р
е

я 
С

А
С

И
Н

А
.


